横浜市立鶴ケ峯中学校 学校だより No. 222 令和3年 12 月3日

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/tsurugamine/

### 学校教育目標

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくため の学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。

自ら学び伸びる (知)

共に生きる (徳・公・開)

健やかな体をつくる (体)

### 人権週間について

校長 木村 達洋

今年も12月4日から10日の一週間は「人権週間」 として、世界人権宣言の意義を訴えるとともに人権尊重 思想の更なる普及高揚を図るため、全国各地において各 種のマスメディアを利用した集中的な人権啓発活動が行 われます。



横浜市では、12月を「横 浜市いじめ防止啓発月間」と して取組を行います。その取 組の一つとして、今年度も「い じめ解決一斉キャンペーン」 を市立学校全校で実施します。 児童生徒を対象にした[いじ め解決のための生活アンケー



ト]及び教職員等を対象にした [教職員 ・ スタッフ見守りシートの記入]を実施し、実態把握を行い情報集約することで、不安や悩みを抱え困っている児童生徒への対応の点検及び検討を行い、適切に支援・対応するなど、校内児童生徒指導体制を充実させ、いじめやトラブルの早期発見と早期解決を図っていきます。

鶴中の人権教育の取組として、大変うれしいご報告です。

夏休み中に生徒の皆さんに取り組んで頂いた 「人権作文コンテスト」ですが、横浜市大会において、素晴らしいことに本校から受賞者が2名選出され、11月23日 (火・祝)には横浜市役所アトリウムにて表彰式が行われました。また、その内の1名は、神奈川県大会においても金賞を受賞しました。おめでとうございます。【県内350校 75094編の応募より】

## 新 生徒会本部役員 決定!

11月26日(金)に生徒会本部役員候補者と応援者の演説会及び投票が行われました。即日開票が行われ、新生徒会本部役員が決まりました。

今年度は感染予防のため、体育館での立 会演説会は、会場には1,2年が入り、3 年生は教室でのテレビ中継にて実施しました。



立候補された皆さん、今年度もさまざまな制約の中での選挙活動、お疲れさまでした。 今回はすべての役職において信任投票となりましたが、演説も皆さん大変立派で、鶴中の ために努力を惜しまない気持ちが感じられ、鶴中の未来を託すことができる皆さんである と確信しました。また、生徒の皆さんの聞く態度もとても良かったです。

新生徒会本部役員に決まった皆さん、活発な生徒会活動となるように、さらなる素晴らしい鶴中へ向けての活躍を大いに期待しております。どうぞよろしくお願いいたします。 旧生徒会本部役員の皆さん。おかげさまで鶴中の良き伝統を繋ぐことができました。ありがとうございました。引継ぎはもちろん、今後も学校生活での協力をお願いします。

### 生徒会昼休み企画 実施!!

生徒会本部役員からの発案・企画による「生徒による昼休みお楽しみ企画!!」が11月25日(木)に中庭で初めて実施されました。

今回の企画内容は「バスケ部に挑戦!1



分間バスケットボールシュート対決」で生徒有志から結成された3チームによるトーナメント対戦で、最終戦はバスケットボール部員との対決となりました。結果は接戦ながら生徒有志チームがバスケ部に勝利する大金星でした。生徒の皆さんは、ひと時の生徒主催イ

ベントに大盛り上がりでした。



生徒皆で楽しむことができないかと の思いを実現へつなげ、教職員も含め て皆がほのぼのとした温かい雰囲気を 感じ取ることができた場面でした。

企画準備していただいた、生徒会本 部役員の皆さん、ありがとうございま した。

## 地域ボランティアによる草刈りを 実施しました!

11月30日(火)の午後に、35名もの保護者 や地域の方にご協力をいただいて草刈りを行いました。この企画は3年目となり、参加者も増えうれし い限りです。

今年度は、グラウンド周辺や校地飛び地の草刈りや正門の花壇の花植えを1時間ほど実施しました。天気にも恵まれ汗ばむほど黙々と作業を行った成果は、45ℓゴミ袋20袋を超えるほど(約80kg)にもなりました。校地の敷地が広く複雑な地形で作業が大変な学校ですが、おかげさまできれいになりました。参加していただいた皆さん、ありがとうございました。

鶴ケ峯中学校では、地域ボランティア活動の取組を開始してから3年目となりますが、毎年、年度初めにボランティア登録のお願いを行い、現在21名の方に登録していただいております。

感染症の関係で、活動は難しい面がありますが、草刈り



だけでなく、様々な地域ボランティアを積極的に取り入れていきたいと考えております。 今後も是非ご協力をお願いします。また、ボランティア登録を希望される方がお









## 冬へ向けた鶴ケ峯中学校の感染症予防対策について

りましたらご連絡ください。

報道でもある通り、現在のところ全国的に落ち着いている状況がみられ、一部の制限が緩和されつつあるところです。但し、本格的な冬のシーズンを迎え、「第6波」や「新たな変異株」も心配されており、まだまだ感染症予防を継続していくことが求められています。

本校において、横浜市より示されている「ガイドライン」に基づき、感染症予防対策を継続し、徹底してまいりますので、皆様もご協力の程、よろしくお願いします。また、各家庭などでの感染症予防についても継続して実施していただき、感染予防に努めていただきますようお願いします。

#### 【換気について】

感染症予防のために「換気」が重要であると言われており、今年度も予防策の一環として次のように実施いたしますのでご承知おきください。

校内の教室等において、感染予防を換気により室内の温度が適正にならない場合は、暖房の設定温度を高くし、①窓やドアの開放幅を狭くする、②廊下側の窓やドアだけを開ける、③窓やドアを一時的に閉め、30分に1回程度大きく開放する等の方法により行っていきます。なお、教室等の温度の基準は17℃以上、28℃以下であることが望ましいとされています。

### 【部活動について】

12月より活動できる日数が、「週5日以内」となり、感染症前の「部活動ガイドライン」に基づく状況に戻りました。(原則、平日1日・土日1日は休養日、平日2時間・土日3時間)なお、練習試合などの対外活動も宿泊は不可ですが県内まで可能となりました。また、大会時の保護者の観戦についても、生徒1名に対し保護者1名までは可能となりました。但し、会場の状況によっては不可の場合もありますので、大会要項等で確認してください。

#### ☆生徒の健康状態の把握について

感染症予防においては、今後も継続した生徒の健康観察とご家庭での健康管理が重要となります。度重なるお願いとなりますが、登校前に各家庭で健康観察を行い、<u>体調不良(発熱、せき、倦怠感、息苦しさ、頭痛の症状等)の場合は登校を見合わせてください。本人及び同居のご家族の発熱等での通院や PCR 検査などの状況がありましたら、学校内の感染拡大防止につながりますので、必ず早めに学校へご連絡をお願いします。</u>

### 鶴ケ峯中学校地域防災拠点訓練が行われました



11月6日(土)に本校の中庭に て地域の方が集まり、地域防災拠点 訓練が行われました。

今年度もガスかまどでの炊出し訓 練は中止となりましたが、避難場所

や防災無線、災害対策用トイレの確認を行いました。(【参考】昨年度組立てたトイレの写真)



本校には左の写真のように、仮設トイレ用の下水道管が埋設されており、万一に備えて災害対策用トイレが倉庫に保管されています。

どの避難場所も同じですが、防災拠点として地域の方々のために

準備されていますが、全員が避難できるような収容人数ではありません。防災備蓄庫の備蓄品も限られています。各家庭で3日間の食料と水の確保をしておくことが重要ですね。

### <主な行事予定>

12月 2・3・6~8日(木・金・月~水)保護者面談

9日(木) 人権講演会

11日(土) 第2回学校運営協議会

15日(水) 学校保健委員会

16日(木) 2年校外学習(横浜みなとみらい方面)

23日(木) 大掃除

24日(金) 2学期終業式

27日(月) 冬季休業開始(~1月6日(木)まで)

28日(火) 学校閉庁日(~1月4日までは留守番電話となります)

1月 7日(金) 3学期始業式 教育相談週間

# ○ 冬休みの学校閉庁日について

今年度は<u>12月28日(火)~1月4日(火)の期間を学校閉庁日</u>とさせていただきます。[12月27日(月)及び1月5日(水)6日(木)は日直の職員が8:25~16:55の間に出勤をしております。]

今年度は、夏休み同様に横浜市教育委員会からの指示により<u>学校閉庁日の部活動は</u> 実施しません。 (但し、大会等の公式試合への参加としての部活動は実施します)

この期間は教職員が不在となるため、留守番電話対応となります。この期間の学校へのお問い合わせは控えていただき、<u>12月28日(火)と1月4日(火)2日間のみ、緊急の場合は 西部学校教育事務所 La336-3743</u> にご連絡ください。ご協力の程、よろしくお願い致します。